
耀华，一路有你伴我成长
——— 献给我的母校烟台耀华国际教育学校
华东石油大学电气自动化工程专业 徐晓东

“与科技结盟，与仁爱结
盟，与文艺结盟”当这12字标语
再次映入我的眼帘，当今天我
又站在这一切的原点，才猛然
发现：短暂的六年，耀华的印记
无形而依旧亲切、生动。我愿意
相信这种感觉绝非一时冲动，
所以我必须回忆，哪怕有的已
经模糊、有的幼稚可笑、有的惆
怅伤感；只因一路有你，我作为
一个耀华人的本质从未改变。

第一个六年，就是我在耀
华度过的那段时光，也是耀华
建校最初的六年。记得那个下
午我刚刚来到学校，正是最茫
然的时候，一个人在操场上散
步，突然肩头一沉，转过身去，
一位老人正对我慈祥地笑着，
还问我是不是新生，也许是我
纠结的神情暴露了吧，总之一
种亲切感就在一个眼神中传递
了。我渐渐放开，与老人聊了很
久，内容已全然忘记，只记得他
的诙谐让我露出了转学以后的
第一次笑容。后来有人告诉我，
他就是耀华教育机构董事会主
席叶国华教授。

耀华给我的最初印象就是
这样，所有人都很亲切，无论什
么身份，只要你愿意，都会积极
与你交流，为你提供尽可能的帮
助。裴淑珍老师是我的第一位班
主任，在我融入新环境的过程中
对我的帮助最大，也是我第一个
需要感谢的人。那时9岁的我从
走读到住宿，很难适应，我尽量
不表现出来；而老师还是很快看
出来了，不断找我谈话，做心理
辅导，几乎形影不离。她就像一
位慈母，永远忘不了急病发作，
她背着我上楼的情景，还有我犯

错时，她湿着眼眶的批评……写
到这里，鼻子微酸，我知道，这是
我的幸福。

不久之后，我便融入了新的
环境，开始发现这里的与众不
同。首先这是一个多种文化并存
的“小世界”，这么说毫不夸张，
学生与学生，教师与学生之间都
存在着文化甚至肤色上的差异。
但在耀华这种教育体制下，任何
人都不能自我孤立，想要学到知
识就必须想尽一切办法去交流。
交流，就是耀华教会我的第一件
事情。这不仅仅使我得到语言上
的提高，更得到了见识的增进，
这一点伴随着我后来的成长，也
给我带来了更深的感悟。

耀华教给我的第二件事，
我想就是读书的习惯。这一点
必 须 要 感 谢 我 的 两 位 语 文 老
师——— 孙君芳老师和刘树鹏老
师。那时孙老师鼓励学生先自
己阅读，并说出想法，然后再基
于你的想法给予评价，没有什
么对与错。她常说：阅读的感受
是自己的，谁也拿不走。这样，
我的阅读兴趣与日俱增，文史
类的名著都是在那个时期积累
的。升入初中之后，我有幸成为
了刘树鹏老师的学生，这也是
一位在教学上有独到见解的老
师，她倡导阅读兴趣要广泛，我
开始广泛阅读，开始发现这个
世界方方面面的美好与奇妙，
内心世界在逐渐充实，性格也
在逐步完善。两位老师一位让
我钻入书本，深入探索，另一位
则使我从书中走出来用知识去
认识世界，她们都是我人生之
路上的向导，知识可贵而师恩
更难忘。

耀华教给我的这两件事，绝
对是我一生最宝贵的财富；无论
走到哪里，始终相伴，像一对卫
士，为我披荆斩棘，像一把火炬，
为我消融冰川；这就是耀华的印
记，每一个耀华学子都没有理由
不为自己感到骄傲。

六年，还有许多人值得铭
记、感动；舞蹈老师张丽，您的为
人像您的舞姿一样总是传递着
一种快乐与活力；数学老师郑文
蕾，热情与智慧的完美融合，与
您交流总是那么愉快；还有亦师
亦友的历史老师杜广荣；热心友
善的外教Sara等等，很多人，不一
一详述，我永远为你们留下那一
方心田。

第二个六年，我离开了耀
华，随家庭辗转了两座城市，三
所学校，我的学识愈加丰富，视
野愈加开阔，我长大了。长大只
是一个时间问题，而决定这个过
程是否完美有无缺憾就在于一

个人的启蒙阶段。我是幸运的，
因为我遇到了你，耀华！我并不
聪慧，你告诉我认真的态度才是
最大的智慧；我并不善谈，你告
诉我真诚就是最美的语言；我并
不勇敢，你告诉我有时退让亦是
一种无畏。这一路走来，带着一
份基本满意的成果，我依旧选择
怀着最初的忐忑与激动，回到这
里，而你亦是最初的样子，那如
春般盎然的生机。岁月不可能在
你身上留下痕迹，因为一代代人
从这里走出，他们的路上也有
你，而他们的故事也必然更加精
彩。
链接：

应家长要求，本周六(9月15

日)上午，耀华国际教育学校将举
办课程说明会，欢迎学生及家长
前来参加。课程说明会举办地址:

烟台经济技术开发区天山路9号
耀华国际教育学校B楼多媒体教
室。

格教师手记

讲故事好处多
芝罘区新桥小学 蒋丽萍

在芝罘区新桥小学一年级
一班，从学生一入学，就实行每
天轮流4位同学讲故事的活动。
根据每个同学所讲的故事提出
问题，让其他同学回答，在讲故
事中既可以可以锻炼孩子语言
表达能力，又培养了其他孩子的
倾听能力以及识字能力。

越来越多的家长开始关注
孩子的能力水平，并且关注年龄
段越来越低，而让孩子自己来讲
故事，正是最好的锻炼方式，根
据调查发现，一、二年级正是孩
子们各种身体素质开始塑性的
关键时刻。等到孩子在小学的高
年级段再去矫正，那会浪费很多
的时间，通过让学生自己讲故事
可以培养学生以下能力：

1、倾听能力
通过听同学讲故事、童话、

寓言故事等等，让孩子有一个接
听和复读的过程，这样才能锻炼
孩子们敏锐的听觉能力。

2、说话能力
学生在准备故事的过程中，

孩子精神会高度集中，要经历阅
读、思考、理解、语言组织和表达
等一系列复杂过程，对于孩子来
说，这是绝佳的综合性训练方
法，能帮助孩子从整体上提升综
合素质，也提高了识字的能力。

3、读书能力
讲故事，可以让孩子喜欢上

看书，可以提高思维的条理性，
让孩子的表述更符合逻辑；讲故
事，还可以锻炼孩子的理解力和
记忆力，因为对故事的复述是建
立在对原故事的理解和记忆的
基础上的。

4、写作能力
也许很多家长觉得一、二年

级的孩子认字还是启蒙阶段，根
本没有动手写作的能力，其实这
是一种错误的意识。听是说的基
础，读是写的基础。通过孩子的
五官感悟，日积月累的记忆才为
自己人生的记忆留下了难忘的
瞬间。

故事讲得好的人，在日常交
往和学习生活中,能够获得成就
感 ,找到自己的优势和自信。通
常会讲故事，讲得好故事的人，
性格都是比较开朗，生活态度比
较乐观，能够从容面对生活中、
学习上的各种困难。

神奇记忆法让你一个都不忘
———“记过不忘法”免费说明会周末举办

世间万物相生相克，有了矛，
也就出现了盾。有遗忘，就一定有
克服遗忘的方法。平时记过的知
识考试时一个都不忘，是所有学
生和家长做梦都想达到的最高境
界。如今，这个梦想已成为现实。

记忆专家姜铁利经历26年研
究，根据大脑遗忘的规律，创出独
特的“记过不忘法”。其最大特点是

“平时记过多少考试时就能回忆出
来，一个字都不会遗忘和丢失”。这
是人脑记忆史上一项重大的创新

和发明(与所有记忆法不同)。
发明人早时背记过的1000多

首古诗词、文言文及所有杂乱无
章的知识(约十万字)存在他的大
脑里就像存在电脑里一样，回忆
时一个字都不忘。这是人类大脑
记忆史上的一个奇迹。而他所靠
的正是他所发明的“记过不忘
法”，届时将现场表演，验证虚
实。不登高山，不知天之高也。不
临深渊，不知地之后也。不见姜
铁利千篇古诗文倒背如流的神

奇表演，不知天下竟有如此奇异
之人、奇异之方法也。

“记过不忘法”不同于传统
的记忆法。传统的记忆法背得
快，忘得也快。而“记过不忘法”
不仅背得快，而且可达到一个都
不忘的效果。谁都知道，考试不
是考谁背得快 ,而是考你忘掉多
少。所以，学习复习和考试，不忘
才是硬道理，不忘才是提高成绩
的根本方法。

此方法在沈阳教委已科研

立项，东北三省试推广阶段，效
果极佳。长春市某中学学生李晓
林用此方法半年内由班级二十
五名提高到班级第一名。

适应人群：小学初中高中大
学及成人(要求家长与学生一同
参加，学生没时间家长亦可)

时间：2012年9月15日、16日上
午10点凭本报免费入场。

地址：烟台市文化宫大厦21

楼(一)教室。
咨询电话：15098450504
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观水小学小记者站成立了

近日，牟平区观水镇中心小学的学
生们领到了“齐鲁晚报·今日烟台校园通
讯社小记者证”，正式成为本报小记者。
牟平区观水镇中心小学也正式成为齐鲁
晚报·今日烟台小记者站，并举行了小记
者站授牌仪式。

在牟平区观水镇中心小学小记者
站授牌仪式上，该校校长吕广庆亲手

为学生们戴上小记者证，并鼓励学生
们充分利用小记者站这一平台，积极
参加齐鲁晚报·今日烟台组织的一系
列小记者活动，参与采访报道及各种
实践活动，提前接触社会、了解社会、
适应社会，在参与中培养观察、交际、
写作和思维表达能力，为将来的成长
奠基。

塔山小学：

教师学习使用电子白板

为了推进塔山小学电子白板技术在
教育教学中的应用，提高教师的电子白板
应用能力，切实提高教师的应用水平，新
学期塔山小学将电子白板的培训、运用作
为学校的重点工作之一。

近日，塔山小学邀请了区仪器站专家
陈海鹏到校进行电子白板培训，陈海鹏详
细地介绍了电子白板的每一项功能和操

作方法，以及在各学科教学中的应用策
略。培训过程中，陈海鹏精彩地讲解了白
板的互动性与可操作性，使全体教师耳目
一新，引起了教师们浓厚的兴趣，教师们
切身体会到使用电子白板进行教学的方
便、灵活以及易用的特性，纷纷表示希望
通过实践，更好地进行操作，提高教学质
量。 通讯员 刘燕娜

牟平区
观水镇中
心小学小
记者代表
合影。

陈海鹏
正在为教
师们进行
白 板 培
训。
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